
池田町教育委員会 ５月定例会の概要 

 

日 時    令和元年 5月 17日（金） 午後 3時 00分～午後 4時 25分 

場 所    教育会館 会議室 

出 席 者  

 委 員   竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員 

 欠席委員  田中委員、松澤委員 

 事 務 局   学校保育課長、学校保育係長、池田保育園長、池田児童クラブ長、生涯学習課

長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化財保護活用推進室長、子ども

子育て推進係長、子ども子育て推進室次長、学校支援コーディネーター、学校教

育指導員 

 書 記   学校保育係長 

 傍 聴   無 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・前回の定例会から本日までの動きをまとめた。行事等に参加させていただき、おかげで町民

の皆さんとお会いする機会も多かった 

・広津の毘沙門天法要、県宝であり威厳のあるものだった。スポーツイベントも多くありこれか

ら夏、または秋まで大会が続く。毎週にぎやかになると思うと楽しいものである 

 

 （２）諸報告 

・5 月 10 日の臨時議会で小中学校の空調設備設置工事の請負業者が正式に決定した。池

田小は日特工業、会染小及び高瀬中は三協電気工業である。工事監理は伊藤建築設計

事務所が行う。工期は 5月 10日から来年 1月末まで。 

  － どんなに急いでも今夏の設置は間に合わないのか。 － 工期が 1 月末までとなって

いるように今夏の設置は難しい。 

・保育園でかけっこ教室が行われた。しいたけの駒打ちも行った。 

・散歩中の園児が車の衝突事故に巻き込まれる事件があった。交通安全教室で安全確認を

徹底するほか、下見の仕方、先生の配置、散歩ルートも再確認・見直しを検討する等、園

児の安全確保にさらに努めたい。 

・長期休館となったゴールデンウィークも明けたが保護者から特にクレームというものはない。6

月から放課後子ども教室がスタートするので準備を進めている。 

・追加資料で配布した「親子で学ぶ性のこと」をご覧いただきたい。昨年度ネットワーク連絡協

議会の性教育部会で取りまとめたもの。各学校に配布し活用していただくようにしたい。 

  － 現在、学校現場では性教育という言葉は使わない。中学でも性交のことは扱わないこ

とになっている。ただ、性の問題が世の中に吹き出しているので、男女の対等な関係とか人

としての生き方、性の問題から子どもたちを守るということなどに重点を置き、この冊子を活



かして学校と連携を取りながら理解を深めてほしい。 

・教育委員会の 11 月図書館への移転作業準備を進めている。記念館は 5 月 15 日に協議 

会を開催した。入館者数減少についての対応を検討することなどが話し合われた。6 月 29

日には童謡祭りが公民館で行われる。 

・建設中の交流センターは出来高 7 割。これから出来高もグンとあがって予定通り工事が進 

んでいる。外構工事も進んで完成イメージが現実的になってきている。池田工業高校の建

築科の皆さんの見学も引き続き行っている。 

・37 年の歴史をもって図書館が 5 月 5 日で閉館。10 月 25 日オープンに向け交流センター 

への移転作業を進めている。備品は公官庁優先で譲渡等を進めている。移転に関する業

務委託の業者も入札により決定していく。町民参加によるイベント等も計画している。5月27

日～29 日、カエデの会による作業、7 月は本のリサイクル、8 月には町民に配加のお手伝

いをしていただくことである、今年度のあいさつ運動の予定について、ご確認いただき該当

の日に参加をいただきたい 

・ゴールデンウィーク中、クラフトパークではパターゴルフ子ども無料としたが好評であった。  

・4 月 27 日市町村対抗駅伝に小学生・一般の部ともに参加した。駅伝の人材発掘していきた

い。28 日は元バスケットボール女子日本代表の大神雄子さんを招き講演会とクリニックを行

った。230名参加で盛況であった。 

 

 

２  議事 

議案第１号 教育委員の辞職に対する同意について 

    → 学校保育係長より説明。田中委員から５月９日付で、一身上の都合により、教育

委員の職を辞したいと教育長に辞任届が提出されたので、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第 10 条の規定により、教育委員会の同意を得る必要があるた

め審議をお願いするもの。 

    異議なく承認された 

   

議案第２号 平成 31 年度一般会計歳入歳出予算 6 月補正（教育委員会関係）について    

→ 学校保育課長、学校保育係長より説明。 

    異議なく承認された 

 

議案第３号 池田町図書館協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 

   異議なく承認された 



 

議案第４号 池田町町立美術館運営協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 

  異議なく承認された 

   

議案第５号 あづみ野池田クラフトパーク運営協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 

  異議なく承認された 

 

議案第６号 池田町人権教育推進協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 

       異議なく承認された 

  

 議案第７号 池田町青少年育成町民会議理事の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 

       異議なく承認された 

 

 議案第８号 浅原六朗文学記念館協議会委員の委嘱について 

→ 文化財保護活用推進室長より説明。 

       異議なく承認された 

 

議案第９号 池田町放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

→ 池田児童クラブ長より説明。 

    異議なく承認された 

 

３ 協議事項 

（1）令和元年度 池田町第１回総合教育会議の開催について 

→  教育長より説明。総合教育会議の招集は町長。町長と教育委員が直接懇談する場で

ある。会議は公開。自由に思いを述べる場としたい。テーマは二つであり「池田町が

目指す教育について」「池田町教育大綱（信州池田町保小中 15年プラン）について」

である。今年度は 3回の開催を予定。予定調和でなく、幅広な意見交換ができればい

い。 － 自分の思いを述べる場で良いか。 － 教育大綱を定める重要な会議。こ

こでの意見が反映される前提。今までの流れは意識しつつも率直な意見をお願いし

たい。教育施策のアピールの場になればいい。 － この会議での教育委員の立場と



は。－ 承認する、しない、決をとる場ではない。教育委員として忌憚のない意見を

出していただきたい。 

 

４ ６月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

 

５ 後援依頼について 

（１）専決報告 

  ①2019年度明るい選挙啓発ポスター作品募集 

   → 本件について異議なく承認された。 

 （２）承認申請 

① KID’S DAY summer2019 

② 長野県特別支援教育研究連盟総会及び研究協議会 北安曇大会 

③ 第 60回北安曇郡体育祭 

④ 第 25回大町市市民吹奏楽団定期演奏会 

⑤ 三砂ちづる講演会「いのちをつなぐ～うまれる」 

⑥ 第 38回長野県あずみ野剣道交流大会 第 9回塩の道（千国道）剣道演武大会 

⑦ 山の日ポスター展 2019 

⑧ 田中達也ミニチュア・ライフ展 

⑨ 「モルゲン、明日」の上映会 

－ KID’S DAY summer2019 は多くの方が参加するイベント。スタッフが足りて

いるのか心配だ。 － 宿泊場所は。 － 宿泊希望者は個々に探す形である。－ 

「モルゲン、明日」の上映会について公民館から追加説明ありますか。 － 代表

者が公民館に訪ねてきた。ホールで行う。プロジェクターも追加工事で付けたい。 

→本件について、異議なく承認された。 

 

６ その他 

（１）中信教育事務所 主幹指導主事の学校訪問予定 

→ 教育長より説明。池田小９月 25日（水）午前、会染小９月 30日（月）午前、  

  高瀬中 10月３日（木）午前である 

 

（２）令和元年度 大北市町村教育委員会連絡協議会総会日程（案）について 

 → 学校保育係長より説明。連絡協事務局が後日正式に通知する 

 



（３）関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（山梨大会）について 

 → 教育長より説明。田中委員の代わりに那須 補佐が参加予定。 

 

（４）とにかく明るい性教育 パンツの教室＠信州 

   → 教育長より説明。性に関する教育という部分を情報収集しながら充実させてい

きたいという中で研修会として企画した。講師の森田さんは前職から仕事で絡んで

いた方である。 

    

－ にぎわいに中学生がいるが、何か体験しているのか。－ 課外活動で学校になじ 

めない生徒が職場体験の一環として行っている。自信を付ける意味である。朝の開店

準備から受け入れをしてもらっている。行っている中学生は一人。月・金の週２回 

の活動。子ども子育て推進室が仲介し、登校日数にもカウントされている。 － 授

業時間で町民があれっと思うが。 －公表すると、子ども達の活動が抑制される可能

性があるのでできれば温かい気持ちで見守っていただきたい。 － 町民から聞かれ

たときの対応は。 － にぎわいにこうしてほしいという明確なお願いはしていな

い。あくまでも職場体験の位置づけとしてとらえてほしい。励みになっている。－ 

にぎわいのスタッフより気が利くという感想を聞くが、教育委員会からもこういう子

がいるとお知らせした方がいいのでは。 － 様子を聞きながら情報を共有していき

たい。 

 

７ 閉会 

    


